

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **6.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil pembahasan dan penelitian ini dilakukan untuk mengetahui bank pembangunan daerah terhadap pertumbuhan ekonomi di Indonesia tahun 2011-2018, sehingga dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. koefisien dari BPD yang didekati atau diproksikan dengan rasio dana pihak ketiga yang dikumpulkan BPD terhadap PMTB adalah positif. Hal ini menunjukkan bahwa peningkatan rasio dana pihak ketiga BPD/PMTB meningkat sebesar 1 persen akan menyebabkan peningkatan pertumbuhan ekonomi sebesar 0,21 persen yang mana faktor lain dianggap tetap atau *ceteris paribus*. Nilai *goodness of fit* nya adalah sebesar 0,8977 yang mana pengaruh variable independen terhadap variable dependen sebesar 89,77 persen dan 10,23 persen dipengaruhi oleh variabel lain yang tidak masuk dalam penelitian ini.
2. Variabel kontrol memiliki pengaruh terhadap dan signifikan pertumbuhan ekonomi

#### **6.2 Saran**

1. Ditujukan kepada bank pembangunan daerah di Indonesia sesuai dengan penelitian yang telah dilakukan dapat bermanfaat untuk bahan evaluasi dan acuan agar bank pembangunan daerah di Indonesia semakin maju.

Berpengaruhnya bank pembangunan daerah terhadap pertumbuhan ekonomi maka hendaklah bank pembangunan daerah selalu meningkatkan kinerja

terutama dalam meningkatkan penghimpunan dana pihak ketiga serta penyaluran kredit untuk kegiatan produktif, selain itu bank juga harus meningkatkan perannya sebagai lembaga intermediasi dalam proses kegiatan ekonomi.

Selain factor internal yang dapat mempengaruhi pertumbuhan ekonomi, factor makroekonomi seperti inflasi dan krisis dunia juga dapat mempengaruhi pertumbuhan ekonomi. Hal lain yang dapat dilakukan oleh perbankan Untuk mendorong pertumbuhan ekonomi dengan cara melakukan sosialisasi tentang betapa pentingnya menabung atau memiliki simpanan. Karena simpanan dari masyarakat luas merupakan modal potensial dalam perekonomian, agar potensi ini dapat bermanfaat bagi pertumbuhan ekonomi, maka perlu disalurkan kepada kelompok masyarakat yang membutuhkan modal untuk membiayai kegiatan yang produktif. Serta memanfaatkan dana pihak ketiga untuk kegiatan produktif sehingga akan mampu meningkatkan pertumbuhan ekonomi.

2. Bagi peneliti yang akan melakukan penelitian selanjutnya sebaiknya menambahkan variable-variabel lain pada penelitian yang akan dilakukan. Variabel yang dimaksudkan yaitu variabel yang mampu mempengaruhi pertumbuhan ekonomi di Indonesia agar bisa mendapatkan model terbaik yang menjelaskan variabel-variabel yang mempengaruhi pertumbuhan ekonomi di Indonesia. Selain itu peneliti dapat menggunakan data kartalan dan menggunakan data terbaru agar pembahasan lebih rinci dan lebih spesifik.